



父親参観の計画当初、平日の昼間にお父さんが仕事を休むのには無理があるかなと思っていたのですが、想像していた以上に皆さんが来てくださいました。子ども達は嬉しくて、抱きついていく子、自分のお父さん

父親参観

シャインは就学前の2歳から6歳までの子が在籍しています。毎日通園の他、保育園・幼稚園を併用しながら通う子も増え、現在では17名の子ども達が元気に通っています。お友達や家族、地域の人に囲まれ、どんな子でもきらきら輝ける力がある。そのためにはたくさん体験をさせてあげたい、一人ひとりが好きなことをやりたい! と思えることを見つけられるような環境づくりを心がけています。

また、開所した当初から、子どもを支えると共に、家族も一緒に支えていきたいという考えもありました。お子さんの気になること、心配事や悩みを抱えながら出会う家族に、子ども達のすてきな姿や乗り越えていく姿を見せてあげたい、一緒に共有していきたい、という思いがありました。

家族同士が部屋に集まることはできなくても、登園の受け入れ時や送迎時、家庭訪問を通じ、家族からの声を聞きとりました。家族で我が子のことを思い、協力しながら同じ方向性を見ている家族もいますが、子育てを一緒にしたいけれど、仕事が忙しい方、家族と一緒に暮らしていても、子どものことは母(もしくは父)にお任せで、あまり協力的でないなど、の声も聞かれました。そこで参観日はあえてお母さんの日、お父さんの日を作りました。

来れない日は、パパがいなくて泣いてしまう子もいました。普段の生活を見てもらいたくないねらいもあつたので、神社や広場までを一緒に散歩しました。室内では、ふれあい遊びをしたり、お父さんが揺らすダイナミックなシートブランコをしてもらったり、子ども達は大満足です。また、自分のお父さん以外に興味を持ち、抱っこや肩車をしてもらっていました。また、父の輪の中に、お父さん視点で分かり合える作業療法士に参観日に協力してもらい、子どもと一緒に遊ぶアイデアを伝えてもらいました。

お父さんからは「普段見られない子どもの姿を見ることができて嬉しく思った」「楽しんで遊んでいる姿を見て安心した」「僕を見て! とアピールしながらズボンを履く姿を見ることができた」などの感想をいただきました。母子通園の時も感じていた事です、我が子と同じくらい、他児の素敵なところに気づき、ほめて下さったり、甘えてくる子を受け入れてくれたり、子どもを見る視点が入り、とすごく感心しています。父親参観以降、今まで母一人で送迎も入浴も頑張っていたBちゃんの家では、ちよつとずつお風呂も送迎も、休みを利用して協力的になったと報告がありました。そんな姿を見てい



もつと楽しさが続くように、先生(シャインでは職員を先生と呼んでいます)がそつと小さい石を渡すと、カップにポトン、ポトンと落とし、その様子をじつと眺めていました。それからさつと気持ち切り替わり、室内に入つて行く様子が見られました。室内でみんなが集まり、歌を歌い、体操をしている姿を見て、Aちゃんは急に泣き出してしまふ事があつたのですが、毎回たつぷりと遊びを楽しんでいくうちに、だんだんと先生やお友達が気になる存在になっていき、平行遊びをしたり、お友達に真似をしたりするようになりました。

朝の会で「何しているのかな?」と少し遊んでいる手を止めて覗いてみたり、体操や楽器遊びをしている時に「ぼくもやってみたい!」と子ども達の中に入つていく姿が見られるようになりました。そうしてお子さんの「楽しそうだからやってみよう」や「みんなと一緒に座ってみよう」と動き出した瞬間を、母子通園では分かちあえる嬉しさもあります。今では嬉しそうに小走りで登園してきます。お母さんだけでなく、この場所です先生やお友達と遊ぶことが楽しい、といろいろな興味を抱くようになりました。

シャイン職員 月輪 悦子

おひさま通信
子どもを取り巻く
家族を
大切にしていること
シャイン



母子通園

2歳児入園は母子通園を推奨しています。初めて家から離れて過ごす場所に家族も一緒に同じ空間で過ごすことが、子どもにとつて安心感を与え、母を安全基地としながら興味があるものに行き、遊びの世界を広げていきます。

Aちゃんは2歳のお誕生日を迎え、すぐの入園でした。母と一緒に登園し、すんなりと入室することができたのは数日。ちよつとずつ今置かれている状況に自分で気づき、「イヤだよ、帰ろうよ」と言わんばかりに入室を拒否し、門まで行こうとしていました。入園前の聞き取りで、カップに小さい木の实を入れる遊びが好きと聞いていたので、砂場にあつたお水が入つた透明のコップをくるくると回して見せると、その様子をじつと眺めはじめ、自分で小石を入れ始めました。

もつと楽しさが続くように、先生(シャインでは職員を先生と呼んでいます)がそつと小さい石を渡すと、カップにポトン、ポトンと落とし、その様子をじつと眺めていました。それからさつと気持ち切り替わり、室内に入つて行く様子が見られました。室内でみんなが集まり、歌を歌い、体操をしている姿を見て、Aちゃんは急に泣き出してしまふ事があつたのですが、毎回たつぷりと遊びを楽しんでいくうちに、だんだんと先生やお友達が気になる存在になっていき、平行遊びをしたり、お友達に真似をしたりするようになりました。

朝の会で「何しているのかな?」と少し遊んでいる手を止めて覗いてみたり、体操や楽器遊びをしている時に「ぼくもやってみたい!」と子ども達の中に入つていく姿が見られるようになりました。そうしてお子さんの「楽しそうだからやってみよう」や「みんなと一緒に座ってみよう」と動き出した瞬間を、母子通園では分かちあえる嬉しさもあります。今では嬉しそうに小走りで登園してきます。お母さんだけでなく、この場所です先生やお友達と遊ぶことが楽しい、といろいろな興味を抱くようになりました。



シャイン職員 月輪 悦子